

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXII.—Número 9.034

Segovia.—Miércoles 2 de Noviembre de 1932

Correspondencia: Apartado núm. 11

Notas de un espectador

Derechas de ideales y derechas de intereses

Por MARIANO MARFIL.

La distinción se ha puesto de moda; tan de moda que se ha convertido en tópico, y como tal circula sin que nadie pare mientes para reflexionar si, en efecto, hay dos clases de derechas tan marcadas, y si en la realidad pueden separarse. ¿Qué es lo que se quiere decir cuando se habla de derechas de ideas y de derechas de intereses? El representante de las primeras es un conservador abnegado, devoto de las tradiciones, que reconoce los ideales puros como motor único de su conducta, y que a eso sacrifica todo. El representante de los intereses es una persona que guarda su ideal, si es necesario lo traiciona, y atiende sólo a salvar el negocio o negocios de que forma parte. Un conservador se mece en las nubes, con aire puro, la frente erguida; el otro, materializado, se arrastra por la tierra, con libros de contabilidad bajo el brazo o con talonarios de cheques en el bolsillo.

Pero ¿eso es así? Tan absurdo sería suponerlo como pensar que en el ser humano puede desligarse el alma del cuerpo. Ni el ideal se da en la vida política con esa absoluta pureza, ni el interés—salvo casos excepcionales de conducta abyecta y prostituida—se da con ese absoluto desgarro. Quienes sean derechas de ideales defenderán la propiedad legítima, y coincidirán con las derechas de intereses; quienes defiendan la propiedad pugnarán por el Derecho que es círculo concéntrico con la Moral y la Moral no es nada sin la Religión. Por eso los pueblos en quienes predominan ideales nobles son pueblos esencialmente conservadores, con el dinamismo que se quiera, pero conservadores; y los pueblos conservadores sienten el amor a la Religión. O sea que las derechas de ideales, si no aspiran a moverse en el vacío, serán también derechas de intereses, y las derechas de intereses, si quieren edificar algo sólido, serán derechas de ideales.

La circulación del tópico sin que le vayan a la mano los encuadrados en una clase de derechas se debe a dos cosas: a la relatividad del término «derecha» y a la confusión entre lo que es propiamente un partido político y lo que es una escuela doctrinal.

La derecha cambia, se mueve, porque está en relación con las evoluciones de la izquierda. Es notorio que una gran masa derechista votó en Junio de 1931, diputado a don Alejandro Lerroux. Un año antes no hubiera ocurrido lo propio. Don Melquiades Alvarez y don Santiago Alba eran izquierda en la Monarquía; son ahora derecha en la República. La orientación izquierdista de ésta hace que hombres de la derecha transijan con postulados que antes tenían enfrente. Acción Popular nació siendo casi la extrema derecha; hoy está más cerca de la izquierda. Y no es que las derechas hayan cambiado: es que cambian las circunstancias, los principios a salvar son más básicos, y esto amplía el derechismo.

Pero además la política se hace con hombres y con realidades, por lo cual no cabe actuar en ella—si es lo que quiere actuarse con eficacia—como en una cátedra. Explicar lecciones, escribir artículos, dar conferencias, es una cosa; hacer política, es otra. ¿Mejor una cosa? ¿Peor otra? No; ambas son necesarias, pero distintas. El que propaga el ideal puro se aleja del momento que vive y piensa en el porvenir, en la siembra para generaciones quizás no alumbradas aún; el político tiene su ideal, lo persigue, pero se acopla a las realidades del momento. De ahí la diferencia entre «escuela» y «partido».

Dijo en un trabajo de su juventud Miguel Moya que «la escuela» crea los filósofos; el «partido», los hombres de Estado y de gobierno; la «facción», esos mercaderes políticos que tienen por cuna la casualidad y por sepulcro el olvido, cuando no el desprecio de la historia. Y nuestro clásico Santamaría de Paredes, cuyo texto de Derecho Político estudiaron muchos, aunque no todos lo practicaron, añadió: «El partido debe proponerse como ideales los principios científicos que establece la «escuela», si bien aplicándolos en el grado y medida que permitan las

circunstancias de lugar y de tiempo, así como debe huir siempre de generar en «facción» que, como afirma Bluntchli, «sólo significa el egoísmo triunfante, la subordinación de los intereses del Estado a los de las personas que lo forman.»

Las agrupaciones que son a la vez colectoras y representantes de la opinión pública son los partidos políticos. Esto les obliga a darse cuenta de la realidad que les rodea, de las posibilidades que tienen, de la opinión de los demás. Trazarse un programa y querer implantarlo de pronto, sólo conduce al fracaso. Así como el socialismo cuando no puede hacer política socialista la hace socializante, así los partidos de derecha deben comprender lo que les es posible. Hoy, por ejemplo, no pueden aún gobernar en España, pero sí pueden frenar a las izquierdas gobernantes y preparar a los que gobernarán mañana. Ni la política del «todo o nada» ni la política catastrófica son convenientes a los intereses nacionales; y sólo el olvido de todo esto puede llegar a la separación suicida y antirreal de derechas de ideales y derechas de intereses.

ALVAREZ DE LEÓN.

El día de ayer en Segovia

No fué fiesta oficial; pero los católicos, o sea todo el vecindario, le tuvo, como siempre, por uno de los más solemnes que celebra la iglesia. A pesar de que las oficinas de los centros del Estado estuvieron funcionando y se trabajó en algunas partes, ajenas a las dependencias públicas, los templos se vieron muy concurridos de fieles, por la mañana; pues el espíritu religioso quiso expandirse en los templos, orando por los difuntos, en este día de tan tristes recuerdos en todos los hogares.

El comercio cerró sus puertas, a la una de la tarde, de acuerdo con el pacto establecido entre patronos y dependientes. El cementerio todo el día estuvo concurridísimo. Por la mañana no faltaron personas que, huyendo de la aglomeración de gente que se suele observar por la tarde en ese fúnebre recinto, acudió a orar sobre las sepulturas de sus deudos fallecidos, ocupándose en adornar con flores los sepulcros, limpiando las losas mortuorias y colocando luces en su derredor, en creyente prueba.

La concurrencia, por la tarde, al camposanto, fué enorme, aún más

que en otros años, haciendo más agradable la visita lo agradable de la temperatura que se dejó sentir y un cielo despejado, abierto a las caricias del sol, durando, hasta ponerse éste, el desfile de personas por el sagrado recinto.

En el teatro Cervantes hubo tres tenorios, a las tres y cuarto y siete de la tarde y once de la noche. Se notaron tres llenos, para regocijo de la Empresa, viéndose entre los espectadores, según costumbre, principalmente en las últimas funciones, a muchos vecinos de los pueblos cercanos, que, como bastantes de la capital, no conciben un día de los Santos sin las fanfarronadas donjuanescas, la emoción de los desafíos y los velos fantasmales de doña Inés.

He ahí una de las usanzas tradicionales españolas que no muere, aunque ahora nos ataca la locura de una fiebre renovadora.

La festividad religiosa de hoy

Hoy, con gran solemnidad, se ha celebrado en todos los templos de Segovia la conmemoración de los fieles difuntos. Desde las primeras horas de la mañana los templos se llenaron de fieles, siendo, en algunos momentos, materialmente imposible penetrar en ellos. Se distribuyeron innumerables números de comuniones.

En muchas iglesias se cantaron los oficios propios de esta solemnidad, acudiendo extraordinario número de fieles.

Los cultos de estos días han puesto claramente de manifiesto la religiosidad del pueblo segoviano.

Por la reaparición de «La Ciudad y los Campos»

Toda la Prensa de Segovia, incluso la de más opuesta ideología, ha expresado su criterio contrario a que continúe la prolongada suspensión de «La Ciudad y los Campos». Valoramos estas coincidencias en un justo término y brindamos a nuestra primera autoridad civil esta unanimidad de los colegas segovianos.

Por nuestra parte, renovamos aquí la nota de hace días y pedimos al señor gobernador civil que se interese nuevamente por que cese el trato de excepción de que se hace víctima al citado semanario de Segovia.

Saltan una tapia para entrar en una casa, violentan los cajones e inspeccionan la planta baja y el principal, para llevarse veinte céntimos

Anoche, a primera hora, se cometió un robo en la casa número 1 de la calle de San Antón, de esta capital. Acaso sea aventurado el calificativo de robo que hemos dado al hecho. Pero como en cosas íntimamente relacionadas con la conciencia, la intención basta según el conocido cuento...

Es el caso que en la mencionada casa habitan Gerardo Gómez y su esposa. Este matrimonio tiene una carnicería en la calle de Muerte y Vida, 16.

Marido y mujer acordaron a última hora de la tarde ir de visita a la casa de un pariente cercano y allí permanecieron hasta las ocho próximamente.

Cuando regresaron a su domicilio advirtieron que alguien más que ellos había dejado de asistir a la representación de «Don Juan Tenorio», porque el panorama que ofrecía su dulce hogar así lo demostraba.

Los muebles de la planta baja, violentados. Idem los de arriba, amén de tres cajones de la cómoda de la que parece que se llevaron los cacos [veinte céntimos].

Es indudable que los visitantes nocturnos se extrañarían de que en el domicilio de un industrial que se dedica a la venta del producto ya citado, hubiera tan poca «carne». Pero es que ellos ignorarán (posiblemente no lo ignoren) que con esta son cuatro veces las que los amigos de lo ajeno han pretendido «medrar» a costa de la familia que nos ocupa.

¿Por dónde entraron en la casa los ladrones? Supone alguien que saltando por la tapia existente junto a la casa de referencia, o por la que hay en la plazuela de Muerte y Vida, llegaron hasta el inmueble, ganaron, es-

calando, el balcón del piso principal y se adentraron en el edificio.

Por cierto que las «víctimas» del robo no parece que están muy dispuestas a dar cuenta de lo sucedido a la Policía porque se las causa—es su decir—muchas molestias y hasta perjuicios materiales, pues que hoy a la Comisaría, mañana también, al otro al Juzgado, los mediodías pasan y los medios jornales no se abonan. ¡Y habiéndose llevado tan sólo veinte céntimos!

He aquí la poca asistencia que la Policía encuentra en la población civil para desenvolver con éxito sus actividades.

LA ESPECULACION BURSÁTIL DE BARCELONA

Se calculan en 30 millones de pesetas las pérdidas nominales de valores

Dice el gobernador Barcelona, 2.—Refiriéndose el gobernador al descubrimiento del «affaire» de especulación sobre pignoración de valores descubierta en esta capital, dijo que se podían calcular en 30 millones de pesetas las pérdidas nominales de valores.

Añadió el señor Moles que tenía en su poder documentos que acreditan que se han cometido irregularidades que afectan al interés público, y sin perjuicio de la acción judicial, se ha ordenado la apertura del expediente para enviarlo al ministro de la Gobernación con la propuesta de las sanciones que correspondan, conforme a la ley de Defensa de la República.

La Generalidad publica una nota Barcelona, 2.—En la Generalidad

ha sido facilitada una nota en relación con el «affaire» de las pignoraciones de valores. Dice lo siguiente:

«Desde hace algún tiempo, el presidente de la Generalidad y el consejero de Hacienda, velando por el crédito y la tranquilidad públicas, seguían con atención los hilos de una trama de movimiento inconfesable de valores y los consiguientes ventos derrotistas en Bolsa. Se entrevistaron con las autoridades competentes y estudiaron el momento y la forma más adecuada para llegar a un total descubrimiento del asunto. Habiendo éste estallado súbitamente, con el natural escándalo, debido a la denuncia de una entidad que se había confiado a la deplorable organización aludida, le interesa a la Generalidad hacer constar que tendrá cuidado de los fondos comprometidos de las clases modestas, así como el tono de nuestra Bolsa, lo cual constituye la finalidad que la Generalidad persigue.»

Detención de un empleado en una oficina bursátil

Barcelona, 2.—La Policía ha dete-

El tópico del caciquismo

En nuestro colega «El Norte de Castilla» escribe el ilustre profesor señor Unamuno un artículo, del cual nos permitimos copiar algunos párrafos, de evidente actualidad. Dican así:

.....

Cuando Costa hizo desde el Ateneo de Madrid aquella en un tiempo famosa información sobre oligarquía y caciquismo, a que concurríamos más de una veintena de políticos de oficio y de otros que éramos publicistas, fuimos dos, don Emilia Pardo Bazán y yo los que tratamos de explicar, o sea de justificar, la necesidad del llamado caciquismo y de cómo es la organización verdaderamente popular—democrática—de un pueblo que no quiere, seguramente que por no poderlo, vacar al cuidado de su propio gobierno y administración. De un pueblo que delega el manejo de sus intereses comunes porque no tiene ni el tiempo ni el conocimiento suficiente para ocuparse en ello.

Y tan profundamente está el público convencido de esto, que se ha llegado a aquella distinción entre caciques buenos y caciques malos. Y son muchos, muchísimos, los que creen que ciertos pueblos cuando no tienen cacique lo buscan o le inventan y le fuerzan a serlo al primer desgraciado con quien topan. Y en muchas partes se hacen caciques—o, mejor, los hacen—aquellos que son los únicos que sienten interés y gusto por la cosa pública. ¿Que es para lucrarse con ello? No siempre, ni mucho menos, pues no pocas veces el llamado caciquismo es la ruina. ¿Que es aún de mando? Muchas veces de apariencia de mando.

En eso de que los caciques de los pueblos rurales sean los usureros, mangoneadores, los que van a explotar a los demás, entra por mucho la leyenda, aunque en ello un cogollito de verdad. Y es una leyenda forjada por el otro equipo de caciques por el otro turno, por los que aspiran a suceder y sustituir a los vigentes, que casi todos los que se distinguen por sus campañas verbales contra el caciquismo suelen ser los que aspiran a otro caciquismo.

Ahora se da en el tópico de declarar que el caciquismo es monárquico, que los «tildados» o motejados de caciques, los supuestos mangoneadores de las aldeas, son monárquicos. Pues bien, en general, los hombres rurales que manejan los Municipios ni fueron ni son monárquicos, como tampoco son ni serán republicanos. Esto de monarquismo y republicanism no es para ellos, mentes realistas y sencillas—verdaderamente objetivas—nada que tenga sentido. Se arriman al que manda, sea quien fuere. Si cayó la Monarquía es porque toda esa parte de la población no quería decir nada, como si llega a caer la República, será porque tampoco ésta les diga

SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR

Don Federico Riber Muñoz

Falleció el día 2 de Noviembre de 1930 R. I. P.

Las misas que se celebren en la iglesia de San Lorenzo, el día 3, a las nueve de la mañana, y el día 4, a la misma hora, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus hijos y demás familia,

Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la asistencia a estos actos.

nido a Antonio Rigáu Bori, empleado de una oficina bursátil de la rambra de Cataluña. Parece ser que Rigáu es dependiente del corredor que operaba en el mercado libre de valores por cuenta del principal complicado en este asunto.

Hombre arrollado y muerto por un carro

Sacramenia, 1.—Comunican de Laguna de Contreras que ayer, a las once de la mañana, cuando bajaba con un carro de su propiedad del monte denominado «El Montecillo», el vecino de dicho pueblo Mariano Sanz, de treinta y siete años, casado y de oficio labrador, al llegar al sitio conocido por «Roble Bendito», tuvo la desgracia de caer al suelo, pasando una rueda por encima del cuerpo, resultando con heridas de consideración.

El desgraciado labrador fué trasladado a su domicilio, donde falleció a las pocas horas.

En el suceso intervino el Juzgado.

PROCESAMIENTO DE UN GENERAL

Madrid, 2.—Se ha dictado auto de procesamiento contra el general de división don Manuel González Carrasco, complicado en los sucesos del 10 de Agosto.

Este general, del que se desconoce su paradero, ha sido reclamado por el Juzgado especial con las correspondientes requisitorias, y caso de incomparecencia será declarado en rebeldía.

LA C. N. T. PROPAGA CON MONEDAS QUE NO SE VOTE A LA F. A. I.

Barcelona, 1.—El gobernador civil mostró ayer tarde a los periodistas una moneda de diez céntimos en la que se leía: «C. N. T.—Obreros: No votéis a la F. A. I.» Parece que dichas monedas fueron entregadas a algunos cobradores de tranvías para que las hicieran circular. Advierte el gobernador al público que no las acepte, ya que se expone a que no tengan ningún valor. La Policía tiene orden de detener a quien haga circular estas monedas.

La reaparición de los periódicos

Ayer tarde al terminar la sesión de Cortes se entrevistó con el ministro de la Gobernación el diputado don Darío Pérez, quien fué a saber del señor Casares el criterio del Gobierno acerca de la reaparición de «A. B. C.» y los demás periódicos suspendidos. El señor Casares le contestó que este criterio es bien conocido, pues no ha variado hasta este momento, y es el de ir paulatinamente al levantamiento de la suspensión de todos. Dijo también que por su parte se ofrecía a llevar el asunto al próximo Consejo, donde lo planteará, lo mismo que ha hecho en otros Consejos anteriores. Finalmente expresó su confianza, aunque sin fijar fechas ni plazos, de que en breve habrán reaparecido todos.

Dr. Bienvenido Alonso
MEDICO DENTISTA
CONSULTA DIARIA
JUAN BRAVO, 72 TELEFONO 193

Perra extraviada
Del caserío de «Salvadores de Arriba», término de Jemenuño, desapareció el día 31 una perra de caza con las señas siguientes: color café, rabo corto, atendiendo por «Canela.» Se ruega a la persona que sepa su paradero pase aviso o la entregue en dicho caserío o en Segovia a Emeterio García, Judería Nueva, 14, quien abonará gastos y gratificará.

La estancia de Herriot en Madrid

El jefe del Gobierno francés explica la conducta pacifista de su país y se ocupa de la situación internacional

Resume sus declaraciones a los periodistas franceses. La actitud de los estudiantes. Lerroux y la campaña contra la guerra

Madrid, 2.—Ayer tarde, a las seis, después de asistir en Palacio al banquete ofrecido por el Presidente de la República, M. Herriot recibió a los periodistas franceses y españoles en la Embajada francesa.

El jefe del Gobierno francés hizo ante los informadores un resumen de sus visitas en Madrid, y expresó la satisfacción que le había producido saludar a las más importantes figuras de la República, entre ellas al señor Alcalá Zamora, al jefe del Gobierno, al presidente de las Cortes y los ministros, entre los cuales tiene buenos amigos, como Marcelino Domingo.

Recordó su impresión gratísima del viaje a Alcalá, donde admiró las joyas de arte que allí se encierran. El Museo del Prado, que desea volver a ver; El Escorial, al que dedicó la mañana de ayer, y el antiguo Palacio Real, que visitó detenidamente después del almuerzo, y que es el cuarto palacio del mundo que ha visitado en iguales condiciones al de Madrid; esto es, a poco de ser desalojado por sus antiguos moradores. Así visitó los de Petrogrado, Constantinopla y Viena.

El embajador, señor Herbet, indicó entonces que se habían recibido muchos despachos de diversos puntos de España, tanto de grupos políticos como de personalidades, expresando su simpatía, y el señor Herriot exclamó: «No sólo de simpatía personal, sino también, y especialmente, a Francia.»

El cambio de impresiones que de una manera cordial ha demostrado que este llamamiento ha sido comprendido y bien recibido.

Los concurrentes se trasladaron luego a un salón inmediato, donde el propio señor Herriot y el embajador de Francia, señor Herbet, hicieron los honores de la casa con la proverbial amabilidad francesa. El señor Herriot levantó su copa por la amistad francoespañola.

La Prensa extranjera y el señor Herriot

A continuación recibió a la Prensa extranjera acreditada en Madrid. Ante los corresponsales extranjeros se expresó en términos parecidos a los que empleó al hablar con los periodistas españoles.

Un corresponsal re refirió al pesimismo con que M. Herriot se había expresado en su último discurso de París, y el presidente francés dijo que así lo había expresado porque era necesario llevar al conocimiento de las gentes los peligros de mantener una situación equívoca en Europa.

Acerca de la actitud de los estudiantes

Comentando la actitud de una parte de los estudiantes, el señor Herriot hizo ayer las siguientes declaraciones:

«Nada podía haberme lastimado tanto como ver que una parte de la juventud española, aun cuando sea

pequeña, me ha creído capaz de venir a España a preparar la guerra. Y esto, precisamente al día siguiente de haber presentado a Europa el proyecto más avanzado para la organización de la paz.

Desde el miércoles pasado sabía que algunos elementos comunistas, unidos circunstancialmente a otros elementos confesionales, pretendían organizar una protesta. Recibí ese informe por dos conductos: primero, por una señora periodista, luego, por un diputado francés de la derecha...

Yo he venido a España a traer un mensaje de fraternidad de la República francesa, a decir cuán sincero y fuerte es nuestro deseo de ver realizados los designios democráticos de la República española y a borrar cualquier impresión de otro género que pudiera haber existido. Me creía especialmente autorizado para cumplir esta agradable misión porque jamás, ni aun en las horas difíciles, dejé de alentar y de mostrar mi simpatía a los demócratas españoles.»

Para los pobres madrileños

El señor Herriot ha enviado al alcalde de Madrid 10.000 francos, con el ruego de que los distribuya entre los pobres madrileños en recuerdo de su visita al Ayuntamiento.

Un banquete al Presidente de la República en la Embajada francesa

Madrid, 2.—El señor Herriot ofreció anoche en la Embajada de Francia un banquete en honor del Presidente de la República española y los miembros del Gobierno.

Los comensales eran los siguientes: el Presidente de la República española y señora, el presidente del Consejo francés y señora, el presidente del Consejo español y señora, los ministros de Estado, Justicia, Obras públicas, Hacienda, Gobernación, Instrucción pública y Agricultura, el embajador de Francia y señora, los subsecretarios de la Presidencia del Consejo y de Estado, el embajador de España en París, el señor Sánchez Guerra, secretario de la Presidencia de la República; M. Dalimier, ministro de Trabajo francés; M. Ibon Dubos, diputado y ex ministro; monsieur Malvy, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara francesa y ex ministro; M. Gaucher, consejero de Estado y presidente de la Delegación francesa en la Conferencia de la Radiocomunicación; monsieur Tesson, diputado; M. Ripault, director político de la Presidencia del Consejo francés; MM. Alphand y Ray, jefe y subjefe del Gabinete del ministerio de Estado, y M. Barois, consejero de la Embajada de Francia.

Después del banquete tuvo lugar una recepción, y entre los invitados figuraban el Cuerpo diplomático, los subsecretarios de los ministerios, el gobernador del Banco de España, los vicepresidentes de las Cortes, el introductor de embajadores, el alto personal del ministerio de Estado, el escultor Benlliure y algunos diputados españoles.

220 parados del pantano de la Cuerda marcharon ayer sobre Soria

Les salió al paso la Benemérita, practicando 14 detenciones

Soria, 2.—El contratista de las obras del pantano de la Cuerda del Pozo despidió ayer a 220 obreros pertenecientes a la C. N. T.

Por la tarde los despedidos iniciaron una marcha sobre la capital. En las cercanías de la misma, a unos cuatro kilómetros, fuerzas de la Guardia civil, al mando de un oficial, salieron a su encuentro. Los obreros fueron cacheados por la Benemérita y se procedió a la detención de 14 individuos, por suponerseles dirigentes del movimiento. Los detenidos han ingresado en la cárcel provincial.

Ayer continuaron los alborotos dispuestos por los comunistas, a cargo de los parados

Santander, 1.—Los alborotos dispuestos por los elementos comunistas que se sumaron a los sin trabajo, han continuado.

En uno de los restaurantes de la ciudad penetró un grupo con propósito de que se les diera de comer. Otros grupos más numerosos aplaudían desde el exterior. Cuando se les estaba sirviendo la sopa llegaron fuerzas de Seguridad, que procedieron a disolver a los de la calle y detener a los que habían entrado en el restaurante.

Por la tarde, en la calle de Burgos, un grupo de unos veinte mozalbetes asaltó un comercio de ultramarinos que tenía los cierrres echados. Los asaltantes rompieron los cierrres y saquearon los escaparates. La lleg-

de a los que profanaron hace días el cementerio de Ciempozuelos y a quienes atentaron contra el templo de San Felipe, de Cádiz. ¿De quién puede ser esa obra? ¿Quiénes los salvajes? Hay que suponer—dice el diputado—que no serán gentes de espíritu liberal.

Contesta el ministro de la Gobernación que el asunto le preocupa, y hace toda suerte de investigaciones para esclarecer esos sucesos.

(El ministro de Obras públicas lee un proyecto de ley.)

El señor Abad Conde protesta contra el reparto de contribución por utilidades en algunos Ayuntamientos, que se hace con una parcialidad política censurable.

Pide el señor Canales que se traiga a la Cámara la lista de los automóviles oficiales de servicio.

Protesta contra la conducta de resalía de los grandes propietarios extremeños. También se queja de la mala calidad del tabaco en las cajetillas de 0,70. Y de un capitán de la Guardia civil, que va de uniforme a las procesiones y grita «¡Viva Cristo Rey!»

En último término pide que venga cuanto antes a la deliberación de las Cortes la ley de incompatibilidades.

Manifiesta a la Cámara el ministro de Obras públicas que no está ya a debate la ponencia sobre el problema ferroviario por los tropiezos de algunos votos particulares.

Respecto a los automóviles oficiales

TEATRO CERVANTES

HOY, MIERCOLES SECCION EXTRAORDINARIA DE CINE SONORO A las siete y diez y media de la noche LA GRANDIOSA PELICULA EL DANUBIO AZUL

NOTA.—La empresa tiene el honor de poner en conocimiento del público que esta película es eminentemente musical.

les dice que no se hace de ellos uso indebido ni abusivo. Lo mismo dice el ministro de la Gobernación.

La curiosidad de los periodistas y parlamentarios ha estado fija en el rumbo que pudieran tomar cada uno de los componentes de la disuelta agrupación.

La minoría la constituirán en la actualidad los trece señores siguientes: Don José Ortega y Gasset, Marañón y Pérez de Ayala, don Juan José Santa Cruz, don Manuel Rico Abello, don Pablo Suárez Uriarte, don Vicente Izanzo, don Justino Azcárate, don Juan Díaz del Moral, don Alfonso García Valdecasas, don Bernardo Giner de los Rios, don Gonzalo Uña y el señor Varela Radio.

El señor Ortega y Gasset, preguntado sobre la orientación que, personalmente, haya de adoptar, ha dicho que no le es posible opinar ni vaticinar en política, y menos en los momentos presentes, cuando la política está enturbiada ante la comentada federación de partidos republicanos de izquierda.

Don Gregorio Marañón ha anunciado que permanecerá, por ahora, hasta el fin de estas Cortes, como republicano independiente. Después es probable que no actúe en política. En todo caso, sus simpatías están de parte del grupo de Acción Republicana.

El señor Pérez de Ayala conservará su condición de republicano independiente. La presencia en su cargo de embajador le aparta de la política activa.

Don Manuel Varela Radio parece dispuesto a ingresar en el partido del señor Maura.

Los señores García Valdecasas, Suárez, Santa Cruz, Izanzo y Díaz del Moral figurarán como independientes. Para las filas de Acción Republicana parece que desfilarán los señores Rico Abello, Azcárate, Giner de los Rios y González Uña. De todos modos, ninguna de estas decisiones parece que hayan de ser inmediatas. Algunos de los componentes del grupo esperarán, para su incorporación, a la formación del bloque de izquierdas republicanas. Otros no tomarán ninguna decisión definitiva hasta que se disuelvan las Cortes constituyentes.

En Valladolid se instalará una emisora de radio

Valladolid, 1.—Se está tramitando lo necesario para instalar en Valladolid una estación emisora de radio.

Se ha solicitado el correspondiente presupuesto a las casas instaladoras, a la Compañía Telefónica, para las retransmisiones de fuera de la capital, y además se intenta un acuerdo con Unión Radio de Madrid para el intercambio de programas.

Bachillerato y Magisterio

Clases PARTICULARES con honorarios reducidos.

MATEMATICAS para oposiciones y carreras especiales.

Enseñanza y trabajos particulares de dibujo.

CASTO RIVAS NESTARES

DAOIZ, 21—SEGOVIA

Segovia religioso

En los Padres Misioneros

A las cinco de la tarde, rosario, visita, novenario de las Animas, con sermón y canto de lamentos, terminando el acto con un solemne responso.

AGUSTÍN SANTAMARIA

CORREDORES DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y venta de títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y papeles. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.

EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 (eequina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS

LOS PERIODISTAS FRANCESES Y "A B C"

Bajo estos mismos títulos dice anoche nuestro colega «Informaciones»:

«La Empresa propietaria de «A B C»—el primer periódico de España, suspendido hace tres meses, sin haber cometido delito alguno, porque tal es la voluntad del Gobierno español, y al parecer sólo porque este periódico no es ministerial—había invitado a una copa de vino a los periodistas franceses que han venido a Madrid con motivo de la visita de M. Herriot. Estos señores pudieron perfectamente haber declinado el convite, si el aceptarlo entendían que significaba un acto hostil al Gobierno. Lejos de eso, aceptaron la invitación, y ellos mismos señalaron la hora de la visita, que era la del mediodía de hoy. Para honrar a tales huéspedes, «A B C» invitó al acto a los escritores y artistas más notables de Madrid, y a la hora citada los salones del querido colega eran insuficientes para albergar las eminentes personalidades que habían querido asociarse al agasajo. Pasada con exceso la hora fijada por los señores periodistas franceses, se supo que éstos, sin previo aviso ni excusas, habían desistido de la visita. Los concurrentes pasaron al salón donde el «lunch» se había preparado, y el marqués de Luca de Tena pronunció las siguientes palabras, admirables de discreción, de cortesía y de elegancia moral:

«Señoras: Brevísimas palabras que pensaba haber leído en francés, porque mis condiciones oratorias no son suficientes para que hubiera yo podido mediarlas, y porque, además, no poseyendo bastante dominio del francés, creía que era así más seguro saber lo que iba a decir.

Me dirijo a ustedes en español para agradecerles de todo corazón el honor que hacen a esta casa nuevamente tantos prestigios de la intelectualidad española, del arte y de la política, y mis disculpas a todos ustedes.

Yo a estos señores les rogué que nos honrasen con su visita en París, y tengo un telegrama de nuestro corresponsal allí; señor Daranas, que dice: «Convenida fecha martes; abrazaos, Daranas.»

Después de recibido este telegrama nos pusimos al habla con ellos cuando estos señores llegaron, y yo les rogué que vinieran esta noche. Contestaron que les era imposible, y fijaron la hora de las doce de la mañana de hoy.

Yo no es que les disculpe: es que comprendo perfectamente las circunstancias que les han impedido acudir o excusarse a tiempo para que yo no les molestara a ustedes. Lo único que suplico a los directores de los periódicos de Madrid que me escuchan y a los periodistas de otros diarios, entre los que hay republicanos, como también otros de los señores que me escuchan son republicanos, con lo que se demuestra que todavía en España quedan hombres liberales y tolerantes, yo les suplico que tengan la bondad de saludar en nombre de «A B C», ya que no hemos podido hacerlo públicamente, a nuestros ilustres huéspedes franceses y decirles que en la casa de este periódico, silencioso desde hace tres meses, les esperaban el mejor poeta de España, el mejor dramaturgo de España, el mejor escultor y los mejores pintores, y un ramillete escogido de la intelectualidad y de las letras españolas.

Yo suplico a ustedes que beban una copa de vino conmigo por la Prensa francesa, que es honra de la Prensa

mundial; por el ilustre jefe del Gobierno francés y por todo el pueblo de Francia.

Omíttimos aquí los comentarios que los asistentes al acto—entre los que se hallaba, lo repetimos, cuanto de notable hay en el mundo literario y artístico de Madrid—hicieron ante lo insólito de la conducta de quienes a un acto de cortesía respondían de esta singular manera. Un buen modo de estrechar los lazos entre los dos países, ¿no es verdad?»

Los Previsores del Porvenir

NOTA OFICIOSA

De interés para asociados bajas

A propuesta del Consejo, y por unanimidad, se acordó modificar las sanciones establecidas para los asociados que causan baja por retraso de pagos, en el sentido de que puedan reingresar en determinadas condiciones, que detalló el número del «Boletín Oficial» de la Asociación correspondiente a Mayo de 1932 y el de Junio siguiente, en que se publicó la resolución oficial sobre este acuerdo, al que pueden agerarse cuantos estén en ese caso, como lo han hecho ya 1.152 reingresados.

Noticias sobre el pago de pensiones

Se hace saber a los asociados pensionistas que el día 26 del corriente se ha abierto en la Oficina Central el pago de pensiones del trimestre, funcionando este servicio de nueve a una de la mañana y de cuatro a siete de la tarde, con los turnos que se marcan en el cuadro publicado en el «Boletín» y puesto en el tablón de anuncios de Tesorería, y se están girando a las Pagaderías de provincias y del extranjero las cantidades necesarias para hacer los pagos en todas las Secciones (con la puntualidad acostumbrada), que importan en este trimestre 4 163 000 pesetas, sobre las ya repartidas desde Noviembre de 1924, que suman 78.740 513, siendo la cuantía general de la pensión, en el corriente ejercicio, de 94 pesetas anuales por cada 12 pesetas anuales ahorradas, que supone un 39 por 100 de renta para cada suscripción de 240 pesetas, y los pensionistas sexagenarios siguen cobrando 180 pesetas anuales por cada 12 pesetas anuales ahorradas, o sea un 75 por 100 de renta sobre cada suscripción de 240 pesetas pagadas en veinteaños.

El capital social sigue creciendo en las condiciones que detalla el «Boletín Oficial» de la Asociación, y alcanza hoy la cifra de 154 962 500 pesetas en títulos de la Deuda nacional depositados en el Banco de España bajo la garantía del Gobierno.

El director general, Francisco Pérez Fernández.

AGUSTÍN SANTAMARIA

CORREDORES DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y venta de títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y papeles. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevocables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.

EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS Y EN ISABEL LA CATOLICA, 1 y 3 (eequina a la plaza Mayor), DE TRES A SEIS

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

El ministro de Justicia prepara una amplia combinación judicial

En la Facultad de Medicina y en la Universidad se han dado con normalidad las clases

El maestro Saco del Valle en estado desesperado

Madrid.—A primera hora de la mañana el maestro Saco del Valle se agravó considerablemente, hasta el punto de que los doctores que le asisten han perdido toda esperanza de salvarle.

Próxima combinación judicial

Madrid.—El ministro de Justicia recibió esta mañana a los periodistas. Actualmente, el señor Albornoz estudia y lleva avanzada una amplia combinación judicial que en breve se hará pública, aunque hoy no puede precisarse fecha.

Las clases en la Facultad de Medicina y en la Universidad

Madrid.—En la Facultad de Medicina y en la Universidad se dieron las clases con normalidad esta mañana. Al salir de la Universidad el señor Jimenez Asúa se produjo algún alboroto, resultando levisimamente herido un estudiante.

«Zuzkadi» denunciado y recogido nuevamente. Un llamamiento a los nacionalistas

Bilbao.—Por orden del fiscal ha sido denunciado y recogido el periódico nacionalista «Euzkadi», que publicaba una carta abierta del diputado señor Eguillor dirigida al ministro de la Gobernación, diciendo que es el autor del artículo que hace unos días publicó aquel diario, por que se le impuso una multa de 1.000 pesetas.

El señor Herriot visita Aranjuez y Toledo

En esta capital se tributa entusiasta recibimiento al jefe del Gobierno francés. Preparativos en Sevilla para la visita del «Zeppelin»

En Soria, la C. N. T., declara la huelga general

MADRID, 4,30 TARDE

La minoría radical y los periódicos suspendidos

Madrid.—Esta mañana se reunió la minoría del partido radical para que don Darío Pérez informara a sus compañeros de las gestiones realizadas cerca del ministro de la Gobernación para que se autorizara la reaparición de los periódicos cuya publicación está suspendida.

El señor Herriot en Aranjuez y en Toledo

Madrid.—A las nueve de la mañana marcharon en automóvil a Aranjuez el jefe del Gobierno francés, el señor Azaña y otras personalidades. En dicha localidad fueron recibidos por las autoridades, cambiándose por los discursos de rigor.

El señor Herriot en Toledo

Madrid.—A las once y media de la mañana llegaron a la puerta Visagra las autoridades, comisiones de los Centros oficiales y de los partidos republicanos, para recibir al señor Herriot.

Un té en honor de los periodistas franceses

Madrid.—A las seis de la tarde se celebrará en la Presidencia del Consejo de ministros un té en obsequio de los periodistas franceses que se encuentran en Madrid con motivo del viaje de Herriot.

En torno al bloque de izquierdas

Madrid.—Según manifestaciones del diputado radical socialista señor López Goicoechea, en la reunión celebrada esta mañana por la minoría de su partido, se acordó citar a los

sin efecto esa medida y le sean aplicadas a él las sanciones que se crean oportunas, estando dispuesto a dar toda clase de facilidades, incluso a renunciar a la inmunidad parlamentaria.

Publica el mismo número una nota del organismo que constituyen los consejos regionales del nacionalismo de las Vascongadas y Navarra, pidiendo a sus afiliados se muestren unidos para afrontar la situación.

Huelga de estudiantes

Bilbao.—Se han declarado en huelga los estudiantes del Instituto y de la Escuela Normal de Maestras, por querer que fuera hoy fiesta.

Con este motivo, en dichos centros se armó algún revuelo, repartiéndose bofetadas entre alumnos de opuesta significación. Intervino la fuerza pública, disolviendo a los contendientes.

La demanda contenciosa promovida por el divisionario Bermúdez de Castro

Madrid.—La «Gaceta» publica una orden disponiendo que se cumpla la sentencia del Tribunal Supremo en la demanda contenciosa promovida por el divisionario don Luis Bermúdez de Castro, contra la orden sobre su reingreso en la situación de actividad.

Las Ferias de Muestras y Comerciales

Madrid.—El ministro de Agricultura nos informó a primera hora de la tarde de que había sido visitado por el señor Serra Moret, consejero de la Generalidad, quien le interesó se declarara oficial la Feria Internacional de Muestras, que se inaugurará en Barcelona el día 14 de Abril del año próximo.

—La petición la considero justificada—dijo el señor Domingo—y la llevaré al próximo Consejo. Interesa ordenar el régimen para la celebración de las Ferias de Muestras y Comercios que vienen celebrándose en

las ciudades españolas, evidenciando así el alto grado que adquiere nuestra producción.

Recientemente visité en Barcelona la feria de aparatos de radio y cinematografía. Quedé maravillado de su presentación. Creo que ello es, no sólo de eficacia organizar en España periódicamente estos certámenes que servirán de estímulo a la enseñanza y propaganda, sino que debe procurarse su difusión.

Para ordenar el régimen de celebración de estos certámenes, hace tiempo hubo una reunión en el ministerio de Agricultura, asistiendo representantes de las ferias y certámenes de Valencia, Santander, Barcelona y el Consejo Superior de Cámaras de Comercio y Navegación. El propósito de esa reunión era que los propietarios interesados propusieran al Gobierno un proyecto de ordenación.

Intervino el director de Comercio, Pi Suñer, conyiniéndose en la necesidad de crear un comité permanente de Ferias y Certámenes que estudie el régimen de éstos.

Otras disposiciones de la «Gaceta»

Disponiendo que los funcionarios de prisiones encargados de la custodia de fondos y efectos públicos de prisiones, no tengan obligación de prestar fianza.

—Separando definitivamente del cargo a don Antonio Garrido, receptor de material de la Compañía de Ferrocarriles del Oeste.

La Benemérita de Jaráiz, insultada y agredida sin consecuencias

Cáceres.—Con motivo de la huelga declarada por los trabajadores en el pueblo de Jaráiz, se concentraron fuerzas de la Benemérita para evitar desórdenes.

Hoy, la Guardia civil fué insultada y agredida por los huelguistas. La fuerza pública pudo, con serenidad y gran tacto, restablecer el orden sin consecuencias que lamentar.

Ha sido nombrado juez especial de esta causa don Luis Díaz, quien hasta la fecha no ha dictado ningún auto de procesamiento contra nadie.

—No obstante haber sido citados por el juez para declarar en la causa que se sigue por la venta de credenciales, no ha comparecido ante dicha autoridad ningún concejal.

Hoy fué detenido Enrique Mir, secretario del concejal señor Brisó.

Otras noticias de Barcelona

Barcelona.—En la calle de Salinas fué hallado el cadáver de la joven Teresa Doménech, que presentaba varias heridas de arma blanca.

—En la Jefatura de Policía se realizaron con éxito las pruebas de un aparato de radio para avisar los robos y atracos.

Los sindicalistas declaran en Soria la huelga general

Soria.—Sin previo aviso, la Confederación Nacional del Trabajo declaró esta mañana la huelga general, ejerciendo coacciones para que la secundaran todos los obreros y cerrara todo el comercio.

En la plaza de Aceña, los huelguistas tuvieron un encuentro con la fuerza pública que tuvo que dar una carga, resultando heridos Valentín González y el chófer de la brigada Sanitaria Arsenio Ritz.

Los obreros de la U. G. T. no secundan el paro.

Un maleante muerto misteriosamente

Córdoba.—En el lugar denominado Huerta de la Reina, situado en las cercanías de la vía férrea, apareció el cadáver de Rafael Caballero (a) «el Malagueño», sujeto de malísimos antecedentes.

El cadáver presenta una herida de arma blanca. El suceso aparece envuelto en el mayor misterio.

Las audiencias del Presidente

Madrid.—El señor Alcalá Zamora recibió esta mañana numerosa audiencia militar, en la que figuraban los generales Peña y López Ochoa; los coroneles González, Vidal y Díaz, y el teniente coronel señor Fernández López, con una comisión de jefes y oficiales de Ingenieros.

En audiencia recibió al director de Telecomunicación, a don Juan Navarro, a don Alfredo Zabala y a otras personas.

El estado de salud del ministro de Trabajo

Madrid.—El señor Largo Caballero se encuentra bastante mejorado de su enfermedad, habiendo salido esta mañana, con autorización de los médicos, a dar un paseo en automóvil.

Un avión que aterrizó violentamente hace unos días en la provincia, ha sido trasladado hoy a Madrid

Parece que no había noticias de su paradero

Esta mañana apareció en Segovia tres aeroplanos militares que evolucionaron sobre la población a escasa altura, internándose frecuentemente en dirección a Sepúlveda.

Supusimos que se trataba de algún vuelo de prácticas, ya que esto ocurre con alguna frecuencia. Sin embargo, atentamente observados los aeroplanos, las evoluciones parecían tener otro fin, algo así como si sus tripulantes trataran de establecer la posición de algún objeto. Cerca del mediodía, la escuadrilla traspuso la sierra, rumbo a Madrid.

Instantes después de desaparecer los aviones, llegó a Segovia por la carretera de Boecuillos un camión militar (del aerodromo de Cuatro Vientos, al parecer), llevando a remolque un aeroplano militar, número 39, convenientemente embalado.

Por avería, el camión hubo de detenerse en el Parque de Artillería y cuando uno de nuestros compañeros llegó a dicho Centro militar para informarse detalladamente del accidente de aviación, aquél había emprendido ya la marcha para Madrid.

Pudo averiguar, sin embargo, que hace unos días, el avión averiado, en vuelo de prácticas, por causas que desconocemos, se vio precisado a disgregarse de los restantes aparatos y el piloto se desorientó, siguiendo el vuelo en dirección a Cuéllar. Como comenzara a oscurecer, el piloto pretendió tomar tierra y, al hacerlo, según su creencia, en un campo apropiado, el tren de aterrizaje chocó violentamente contra un peñasco, destruyéndose aquella importantísima parte del avión. Afortunadamente, sus ocupantes resultaron ilesos. El accidente debió ocurrir en un pueblo no muy apartado de dicha villa.

Establecida la posición del avión por los pilotos de los que esta mañana evolucionaron, se avisó a un aerodromo de Madrid de donde salió el camión en que aquél ha sido transportado esta tarde.

Para combatir el frío

Cueros, pellizas, checos, trineiras, gabardinas, abrigos, mantas de cama y agua, todo surtido, en

LA ARAGONESA

San Francisco, 13 y Juan Bravo, 29

Hallazgo

de un bolsillo esta mañana en la Catedral será devuelto a la persona que acredite ser su dueño. Razón, Hierro, 14, 2.ª de ocho a nueve de la mañana.

ALCALDIA DE MONTUENGA

SUBASTA

El día 16 de Noviembre actual, a las once, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta de productos primarios del monte 112 de estos propios, consistente en 523.101 metros cúbicos de madera de tronco de 999 pines albares, bajo el tipo de tasación de 9.415,93 pesetas.

Se celebrará a pliegos cerrados y con sujeción a las condiciones que se publicaron en el «Boletín Oficial» de 7 de Octubre último.—El alcalde.



Se vende

coche «Chevrolet», cinco plazas, buenas condiciones. Para tratar, con don Fructuoso Saiz, en Membibre de la Hoz.

Se vende

vaca suiza, cumplida del segundo. Para tratar, con Mariano de Pablos, en Juarros de Riomoros.

Vendo

o cambio por buyes o vacas, una pareja de machos de media edad, alzada de siete cuartas, y de confianza, con carro y accesorios, por haber dejado la labor. Para tratar, con Domingo Díez, en Lastras de Cuéllar.

Ama de cría

se ofrece para criar en su casa, en el pueblo de Zarzuela del Pinar. Para tratar, con José Pérez, en dicho pueblo.

Radio

CALIDAD INSUPERABLE
FERRETERIA
HISPANO-AMERICANA

Se traspasa el bar Tangolito

El mejor situado del pueblo, gran ocasión, selecta clientela, facilidades. Para tratar, con su dueño, M. Camarero, en Santa María de Nieva.

Pérdida

El sábado por la tarde, desde la posada del Norte por la carretera de Turégano, se perdió un atado de hierro ángulo. Se agradecerá a la persona que lo haya encontrado avisar a Emilio García, en Turégano.

Se venden

terneras seleccionadas, de pura raza holandesa, todo el año. Para tratar, con Víctor Díez, en Sebúlcor. Sucursal, vaquería Goya, en Madrid, teléfono 71299, Víctor Martín.

Elegir un género de buena calidad y de agradables tonos, no tiene importancia alguna si no conoce a un sastre que sepa interpretar sus más ínfimos detalles.

Vea la delicadeza y pulcritud que ponen en todas sus obras

FERNANDEZ Y ALVAREZ

Los gabanes de su hechura son inconfundibles

Plazuela de San Martín, núm. 2

GRAN DERROCHE DE PESCADO

Mañana, jueves, en la pescadería de JUAN JOSE, habrá un gran derroche de pescado, habiendo adquirido las mejores tencas que se han conocido, que se venderán a 1,50 el medio kilo (cosa nunca vista).

Con el fin de haber escaseado tanto durante todo el año esta clase de pescado, todo el público puede aprovechar esta gran ocasión de comprar tencas vivas y baratas, siendo muchas las personas que tienen ya tencas encargadas.

¡MAÑANA, A COMER TENCAS!

Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Pulpa seca de remolacha

El mejor pienso para toda clase de ganados.

Pidan precios a

JOSE JUNQUERA DEVESA

Apartado 8
MEDINA DEL CAMPO

¡NOVIOS!

FONDA DE

JOSE OLMEDILLAS

Sobrinos de (El Chiclanero)

Se sirven almuerzos para bodas, desde 5 pesetas, y gran

SERVICIO DE AUTOMOVILES

SANTA MARIA DE NIEVA

Se necesita

muchacha para Madrid, poca familia. Razón, en la Administración de este periódico.

Ama de cría

casada, leche de ocho días, se ofrece en su casa en Escarabajosa de Cabezas, Peliculas Ballesteros

AGENCIEN DE PESCADOS

DE

Juan José García

Tiene aquí los precios:

Merluzo	2,00 y 2,50
Congrio	1,75
Besugos	1,10
Pescadilla grande	1,25
Idem terciada	1,00
Lenguadinos	1,00
Calamares	2,00
Almejas	1,50
Negros	0,70
Quisquillas	2,00

La verdadera «Segoviana»

Pensión completa, 7 y 8 ptas.

JOSE GOMEZ (el Chiclanero)

Caños, 6, 2.ª, entre Isabel II y Costanilla de los Angeles

TELEFONO Y CUARTO DE BAÑO

MADRID

VINOS TINOS

Los mejores vinos de España

Los Pinos de Catedral

MADRID.

GRABANSE EN TODAS PARTES

VINA TONDONIA

PLANTACION

1913 1913

REPRESENTANTE

Antonio Serrano Vallejo

Juan Bravo, 7 y 9.—Segovia

Elegir un género de buena calidad y de agradables tonos, no tiene importancia alguna si no conoce a un sastre que sepa interpretar sus más ínfimos detalles.

Vea la delicadeza y pulcritud que ponen en todas sus obras

FERNANDEZ Y ALVAREZ

Los gabanes de su hechura son inconfundibles

Plazuela de San Martín, núm. 2

GRAN DERROCHE DE PESCADO

Mañana, jueves, en la pescadería de JUAN JOSE, habrá un gran derroche de pescado, habiendo adquirido las mejores tencas que se han conocido, que se venderán a 1,50 el medio kilo (cosa nunca vista).

Con el fin de haber escaseado tanto durante todo el año esta clase de pescado, todo el público puede aprovechar esta gran ocasión de comprar tencas vivas y baratas, siendo muchas las personas que tienen ya tencas encargadas.

¡MAÑANA, A COMER TENCAS!

¡SOLO MAÑANA, JUEVES!

Impresiones de un deportado en Villa Cisneros

Partidos de «foot-ball». La pesca. Visita a los fortines. Llegada de los correos. Celebramos la Fiesta de la Raza. Flora y fauna

Los sábados hacemos semana inglesa. Y los demás días, como si fueran las tardes de los sábados, se ingresan...

Se han celebrado tres interesantes partidos de «foot-ball» entre un equipo de deportados y...

El primer partido fue un éxito para los rebeldes, pues ganaron por tres a uno. El segundo partido contra...

Para estos partidos se aprovechan en general los días de fiesta, pues aunque para nuestro equipo lo son todos, no ocurre lo mismo para nuestros misteriosos contrarios.

Otra de nuestras actividades es la pesca. Se colocan los pescadores sobre un peñasco de la orilla, o bien alquilan una lancha de las que los moros tienen para ganarse su vida.

La pesca es fácil, pues aquí los peces son más inocentes que algún elector de los que tiran de buena fe. No hay más que tirar de cuerda con un anzuelo en la punta, disfrazado de sardina, para sacar del mar una hermosa pieza.

La única dificultad que ofrece la pesca es que a lo mejor se engancha un pez demasiado grande que se lleva sardina, anzuelo, cuerda, y no se lleva también al pescador, porque éste, generalmente, tiene el buen acuerdo de soltar y no discutir con los peces.

Sólo hay algunos especialistas que saben soltar cuando se les exige, y tirar cuando no les ofrece resistencia. Y ellos son los que varias veces han traído peces de más de un metro de longitud.

Otro entretenimiento consiste en visitar los fortines situados a unos seis kilómetros del fuerte a cuyo pie están los barracones que habitamos. Hemos de aclarar, para evitar disgustos, que la guarnición de ellos, no nos es simpática. Allí solemos merendar y dedicar un recuerdo a la vida civilizada; pues aquellos caballeros, sin auxilio alguno de la metralla, han reunido en sus fortines, con su esfuerzo, en un coquetón hotel, mesas, sillas, libros y otros refinados utensilios de los que no teníamos idea desde nuestra salida de Cádiz.

El mayor festejo consiste en la llegada del correo... cada catorce días. Todas las semanas llega el avión; pero por no haber concierto postal con él, según nos dicen, las cartas que trae de «varaca» (añís), que decimos los africanos, son por favor, que decimos cuando éramos ciudadanos, y así, sólo las familias que les envían antes a Francia, pueden utilizar ese servicio. Como decíamos, el festejo más animado es la llegada del correo marítimo, que una hora o más antes de llegar, parece es olfateado por los que sufren deportación, quienes empiezan a inquietarse.

Por fin se divisa el barco, y es tal el regocijo, que el gobernador, con muy buen acuerdo, ha tenido que prohibir nuestra estancia en el pequeño espigón desembarcadero, pues la muchedumbre impedía las operaciones de descarga.

Cada paquete que llega es objeto de nuestra más viva simpatía y de los más acalorados comentarios respecto de su contenido y destinatario. Las cartas, parece se teme puedan borrarse, dada la prisa con que son reclamadas.

Un detalle simpático, como todos los que nos dedican las autoridades de la patria. A la factoría habían llegado algunos artículos, como colchonetas, jabón para afeitarse, trajes de baño, etc. Se ha prohibido, y no precisamente por nuestro gobernador, el que se nos vendan tales artículos, sin duda, por el peligro que al régimen pueda reportar el que dejemos de dormir sobre el esparto. Tenemos, pues, que ser obedientes, y seguir sumergiéndonos en el mar en paños mucho menos que nosotros.

¡Cuánta pequeñez! (Nos referimos, naturalmente, a los indicados paños.)

Escrito este párrafo me entero de que, merced a no sé qué clase de gestiones, se nos permitirá desde mañana comprar colchonetas en la Factoría, y algunas latas de conserva para mejorar nuestra alimentación. Dios sea loado.

Hoy, día de la Fiesta de la Raza, la hemos tomado en serio. Algo había de ser tomado así para evitar la monotonía, aun cuando nos es difícil tomar en serio las cosas que nos pasan, pues en realidad no lo son.

Lo de la raza sí es serio, pues aunque de momento no lo parece, algún día llegará en que demuestre que lo es.

Adelantándonos a ello, hemos celebrado un festejo, con discursos, cantos, poesías y demás literatura, festejo que ha resultado brillantísimo. No se ha adjudicado flor natural, porque aquí no hay más flores que las artificiales que pueden enviarnos de España.

Sin embargo, el otro día, fué encontrada por uno de nosotros, de afecciones naturalistas, una yerba que crecía al amor de un cubo olvidado por uno de los que se lavan poco. El descubrimiento tuvo casi tanto éxito como la fiesta que en honor de la Raza celebramos, según acabamos de indicar.

Visto el panorama, pareciera lógico que, de la misma manera que no se ve flora, tampoco hubiera fauna. No obstante, hemos visto con nuestros propios ojos gacelas y también, aunque reducidos a la piel, transportadas por los indígenas que las venden bastante baratas, hienas y gatos monteses. ¿Qué comerán esos animales?, nos preguntamos. Tal vez arena. De las cabras europeas que por aquí se sueltan, damos fe que no sólo comen arena, sino que, debido, sin duda, a ello, toman sus carnes, y los que las tienen que comer, como nosotros, lo saben, la consistencia del cemento. De los demás animales no podemos asegurar lo mismo, pues aún no los hemos encontrado en nuestros platos.

Además de las anteriores especies, hay aquí langostas de dos clases: la sunculenta que irremediablemente se llama «la marinera» y a la americana, y la otra, azote de cosechas, donde las haya; aquí, que no ocurre tal cosa, se introduce sin pudor alguna esa langosta en nuestras comidas, en nuestras camas y hasta en los lugares más íntimos y recónditos.

Fuera de estas especies y de las moscas, de que hablaremos en otra ocasión, no hay aquí sino pulgas y avestruces; mejor dicho, avestruces, y una cruz entre ellos y las pulgas corrientes, a juzgar por la corpulencia media entre ambas y la acometividad de animal carnívoro que los susodichos insectos tienen. Llevaremos algunas de estas pulgas a España para su estudio, si se nos depara la ocasión.

La Unidad Sindical de Galicia formará su frente único

Para luchar contra el capitalismo, el Gobierno, la U. G. T. y la C. N. T.

Pontevedra, 2. — Se ha clausurado el Congreso Regional de la Unidad Sindical, en el que han estado representados obreros de toda Galicia.

En el Congreso ha propugnado el establecimiento del frente único para luchar contra el capitalismo. En otra ponencia se defendió el jornal mínimo de diez pesetas en Galicia, jornada de siete horas y subsidio entero para los parados.

Al tratar de la lucha contra la guerra dijo el ponente que hace poco una Comisión francesa visitó las fábricas de conservas gallegas y que desde entonces se trabaja con mayor intensidad. Un representante de Vigo añadió que desde la visita de los comisionados franceses nuestras conservas tienen gran salida, cosa que antes no sucedía.

Se acordó propugnar la lucha contra el Gobierno la U. G. T. y la C. N. T.

En la sesión de clausura intervinieron varios oradores. Esparza, después de atacar al Gobierno, dijo que si los marineros de Bouzas lo reclaman, debe irse a la huelga general en toda Galicia. Se nombró el Comité regional que ha de dirigir la Unión Sindical, acordándose que resida en Pontevedra.

Los cabileños atacan a un «goum» francés

Un oficial muerto. Otras bajas por ambas partes

Casablanca, 1. — Los rebeldes hoidos de la plataforma de los lagos, que se reorganizaban en posiciones más allá de las nuevas líneas francesas, comienzan a demostrar actividad en diversos puntos de la extensa región comprendida entre Tadla, punto de partida de la nueva ocupación, y Taflete, límite máximo del avance realizado por las tropas francesas en

SI, SEÑORA...

los precios más baratos, y el mejor surtido lo encontrará EN

CASA MAYO

En MANTAS DE LANA ofrecemos las mejores calidades a los precios más reducidos.

En gamuzas para abrigos, jerseys y sueters de lana, géneros de punto inglés y afelpado, y todos los demás artículos para la presente temporada, nadie como nosotros puede ofrecerle precios tan convenientes.

Table with 2 columns: Item description and Price in Pesetas. Includes Chaquetas de lana, Jerseys de lana, Chalecos caballero, Mantas de lana, Pañetes para batas, Camisetas punto inglés, Prendas punto inglés, Colchas seda, Batas confeccionadas, Toallas afelpadas, Mantas de lana grises, etc.

Todos los viernes gran venta de RETALES a mitad de su valor

CASA MAYO

ISABEL LA CATOLICA, NUM. 12.--SEGOVIA

(Frente a la zapatería)

Estudiantil F. C.: A. Fernández, J. Fernández, E. Bermejo, M. Díaz Herrero, Luis; J. Maldonado, C. López, J. Martín, Miguel, Barríos.

F. C. Estudiantil: E. Iglesias, A. Otero, F. Calleja; F. Alvarez, Martínez, M. Alvarez; R. Paz, Sánchez, J. Sanz, Leopoldo, T. Cerezo.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos. El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes:

- A don L. Gómez Hidaigo, 2.923,85 pesetas. A don E. Piñilla, 2.054,36. A don A. Vázquez, 840,84. Al señor presidente de la Diputación provincial, 1.147,50.

EN CERVANTES

Por la compañía de comedias de Gonzalo Montero, se dieron ayer, en este teatro tres representaciones del popular drama de Zorrilla, «Don Juan Tenorio».

En las tres funciones, el público, siguiendo la tradición de años anteriores, llenó el teatro, escuchó con religioso silencio la musicalidad de los versos, se emocionó y aplaudió los lances del Barbadillo de Sevilla, celebró con risas las ocurrencias de Brígida y Ciutti. Igual que todos los años en esta fecha.

La tradición se repite, dobles de campana, buñuelos de viento y presentaciones del Tenorio, para conmemorar la fiesta de Todos los Santos, si no dejaríamos de ser españoles castizos:

—¿La Hostería del Laurel? —En ella estáis, caballero. —¿Está en ella el hostelería? —Estáis hablando con él...

A TODOS LOS HERNIADOS

Con la creación de nuestro moderno y científico aparato «HERNIUS», hemos RESUELTO DE UNA VEZ Y PARA SIEMPRE el problema herniario ya que nuestro invento ha llenado el vacío que había en la Ciencia de curar hernias; gracias a él ya no hay seres inútiles que padezcan, ni nadie puede morir de la terrible estrangulación herniaria, pues con el maravilloso «HERNIUS», que no lleva trabas ni tirantes de clase alguna, que no pesa ni abulta y se adapta al cuerpo como una prenda de vestir, se recupera la alegría de vivir y todo enfermo se transformará en un ser perfecto y sano como era antes de herniarse.

Al adquirir el «HERNIUS», no adquiere usted un aparato cualquiera, sino un elemento mecanoterápico dotado de vida, que actuando como el propio tejido suple la peligrosa deficiencia de su organismo y en breve tiempo y con increíble facilidad VENCERA totalmente su hernia, por antigua y voluminosa que sea.

Nuestros modernísimos aparatos son los únicos que se construyen ex profeso para cada edad, para cada sexo y para cada Hernia sobre medida y molde anatómico de la región enferma, lo cual da la seguridad absoluta y un bienestar tal que jamás recordará usted que está herniado y menos que lleva aparato.

VISITA EN SEGOVIA Un agente «HERNIUS» recibirá GRATIS, en SEGOVIA, el SABADO, 5 de Noviembre, Hotel Comercio Europeo, de nueve de la mañana a cinco de la tarde

IMPORTANTE.—Nuestro agente visitará en VALLADOLID el DOMINGO, 6 de Noviembre, hotel Francia

CASA CENTRAL Gabinete Ortopédico «HERNIUS».—«Salvación del herniado»

Calle Pelayo, 62, pral. 2.ª (esquina Ramblas). Teléfono 14346. — BARCELONA

EL MEJOR PURGANTE Aguas de CARABAÑA DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pesetas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Fuencarral, 90 moderno, pral.—Madrid

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS